



Schriftliche Anfrage

des Abgeordneten **Ludwig Hartmann BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN**
vom 09.02.2024

Untragbare Zustände am S-Bahnhof Rosenheimer Platz in München

Die Zustände am S-Bahnhof Rosenheimer Platz im Münchner Stadtbezirk Au-Haidhausen sind immer wieder Anlass für Bürgerinnen und Bürger sowie Pressevertreterinnen und Pressevertreter, berechnigte Nachfragen an die Deutsche Bahn zu stellen, wann die Sanierungsarbeiten endlich erfolgreich abgeschlossen werden können. Leider erhalten sie keine zufriedenstellenden oder belastbaren Antworten. Die Staatsregierung ist Vertragspartnerin der Deutschen Bahn. Der Zugang zum S-Bahnhof gleicht aufgrund seiner vielen teilweise seit Jahren geschlossenen Zugänge gerade für ortsunkundige Personen einem Spießrutenlauf. Wenn dann noch Mobilitätseinschränkungen hinzukommen, entstehen gerade für Seniorinnen und Senioren, Menschen mit Kinderwägen oder Rollifahrerinnen und -fahrer unzumutbare Zustände. Erst am 15.06.2018 eröffnete die Deutsche Bahn mit großem Presseaufwand den erneuerten Abgang von der Weißenburger Straße zum S-Bahnhof Rosenheimer Platz. Seit zweieinhalb Jahren ist er aber bis heute wieder geschlossen. Auch Mitglieder des örtlichen Bezirksausschusses mahnen immer wieder zumindest Transparenz an; leider bislang erfolglos. Auf den Bauinfolplakaten ist immer noch von einer Fertigstellung im Oktober 2023 die Rede.

Die Staatsregierung wird gefragt:

1. a) Wann wird der S-Bahnhof Rosenheimer Platz wieder über alle Zugänge erreichbar sein? 2
 1. b) Welche konkreten Arbeiten verhindern eine vorzeitigere Öffnung? 2
 2. Welche Maßnahmen werden nach Kenntnis der Staatsregierung ergriffen, um die Barrierefreiheit des S-Bahnhofs während und nach der Umbauphase sicherzustellen und zu verbessern? 2
 3. a) Welche Bauphasen werden noch folgen? 2
 3. b) Mit welchen konkreten Inhalten? 2
 3. c) Mit welchem konkreten Zeitplan? 2
 4. Welche Anstrengungen werden nach Kenntnis der Staatsregierung unternommen, um jeweils die Anwohnerinnen und Anwohner, ÖPNV-Nutzerinnen und -Nutzer, Gewerbetreibende sowie Lokalpolitikerinnen und Lokalpolitiker über aktuelle Entwicklungen bezüglich des Bauablaufs zu informieren? 2
 5. Wie haben sich die Baukosten des Projekts Rosenheimer Platz über die Jahre hinweg entwickelt? 3
- Hinweise des Landtagsamts 4

Antwort

des Staatsministeriums für Wohnen, Bau und Verkehr

vom 11.03.2024

Vorbemerkung:

Die Finanzierung der Schieneninfrastruktur der Deutschen Bahn (DB) ist gemäß Art. 87e Abs. 4 Grundgesetz Aufgabe des Bundes. Hierzu gehört neben der Unterhaltung auch der Aus- und Neubau von Bahnstationen, die sich im Eigentum der DB InfraGO AG befinden, einschließlich der Einhaltung gesetzlicher Vorgaben während des Baus und im Betrieb.

1. a) Wann wird der S-Bahnhof Rosenheimer Platz wieder über alle Zugänge erreichbar sein?

Die DB sieht eine Öffnung der derzeit gesperrten Zugänge zur Weißenburger Straße sowie Balanstraße für Mitte Mai 2024 vor.

1. b) Welche konkreten Arbeiten verhindern eine vorzeitigere Öffnung?

Nach Angaben der DB stehen bislang bauliche Restleistungen, die aus sicherheitstechnischen Gründen für den Betrieb zwingend erforderlich sind, einer Öffnung entgegen.

2. Welche Maßnahmen werden nach Kenntnis der Staatsregierung ergriffen, um die Barrierefreiheit des S-Bahnhofs während und nach der Umbauphase sicherzustellen und zu verbessern?

3. a) Welche Bauphasen werden noch folgen?

3. b) Mit welchen konkreten Inhalten?

3. c) Mit welchem konkreten Zeitplan?

Die Fragen 2 bis 3 c werden aufgrund des Sachzusammenhangs gemeinsam beantwortet.

Mit der Erneuerung der beiden Aufzuanlagen soll die Verfügbarkeit der Anlagen verbessert werden. Ein konkreter Bauphasenplan liegt der Staatsregierung nicht vor. Im Übrigen wird auf die Vorbemerkung verwiesen.

4. Welche Anstrengungen werden nach Kenntnis der Staatsregierung unternommen, um jeweils die Anwohnerinnen und Anwohner, ÖPNV-Nutzerinnen und -Nutzer, Gewerbetreibende sowie Lokalpolitikerinnen und Lokalpolitiker über aktuelle Entwicklungen bezüglich des Bauablaufs zu informieren?

Nach Angaben der DB werden die Fahrgäste vor Ort über die aktuellen Arbeiten und die vorgesehenen Fertigstellungstermine informiert.

5. Wie haben sich die Baukosten des Projekts Rosenheimer Platz über die Jahre hinweg entwickelt?

Aktuelle Angaben der maßnahmenverantwortlichen DB liegen der Staatsregierung nicht vor.

Hinweise des Landtagsamts

Zitate werden weder inhaltlich noch formal überprüft. Die korrekte Zitierweise liegt in der Verantwortung der Fragestellerin bzw. des Fragestellers sowie der Staatsregierung.

—————

Zur Vereinfachung der Lesbarkeit können Internetadressen verkürzt dargestellt sein. Die vollständige Internetadresse ist als Hyperlink hinterlegt und in der digitalen Version des Dokuments direkt aufrufbar. Zusätzlich ist diese als Fussnote vollständig dargestellt.

Drucksachen, Plenarprotokolle sowie die Tagesordnungen der Vollversammlung und der Ausschüsse sind im Internet unter www.bayern.landtag.de/parlament/dokumente abrufbar.

Die aktuelle Sitzungsübersicht steht unter www.bayern.landtag.de/aktuelles/sitzungen zur Verfügung.